

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En toda España... 1 pta. al mes
ANUNCIOS
2.ª y 3.ª plana... 0.50 cts. línea.
ESQUELAS SEGUN TARIFA
No se devuelven los originales
Número suelto 5 céntimos

EL TIEMPO

DIARIO INDEPENDIENTE

Redacción, Administración e Imprenta
POLO DE MEDINA, 2

Todo suscriptor que comience la suscripción desde el día 15 en adelante de cada mes, lo recibirá gratis hasta el 1.º del mes siguiente.

Número atrasado 10 céntimos

Teléfono número 25

EDICION DE LA MAÑANA

Franqueo concertado

OTRO FRACASO

Está visto que cada día marchan los republicanos, pero con marcha moderada, hacia el ocaso.
Primero, la división de campos hecha por Azcárate y Pablo Iglesias contra Lerroux; más tarde, los republicanos intransigentes contra el candidato radical; ahora, Azcárate contra Melquiades y Soriano.
Se dirá que todo esto es la causa que marchan de fracaso en fracaso y de traspies en traspies; pero esa desunión nace de algo más profundo y más trascendental nace de que cada uno tiene su publicitado propósito, y por lo mismo que cada día van amoviendo los secuaces, se toman posiciones, todas falsas, pero, que los camilleros creen que con ellas conservan su ya amortiguado esplendor.
Los conjuncionistas creyeron que glorificando la memoria de un desgraciado, para quien debió ya existir la paz del olvido, esa masa ignorante, fácil a toda credulidad, le secundaría en la campaña política que se ha propuesto la conjunción.
Pero es el asunto Ferrer tan complicado, está tan suficientemente analizado, corren las razones que sirven de base a la honrada senectud tan profusas y tan claras, que lo ocurrido en el mitin del domingo andaba descontento y pre-
Es muy digno de notarse que en la capital de España, donde los republicanos y socialistas han llevado a las urnas millares de votos para un asunto político como era el mitin, no alcanzasen a entrar en el local ni siquiera un millar.
Precisamente el error de los conjuncionistas ha sido el creer que el asunto Ferrer les serviría de banderín de enganche para sus fines políticos.
La masa popular, y muy especialmente la madrileña, sabe que cuando se ataca a Maura y Cierva por la sentencia de un tribunal militar; se por una cobardía inexplicable y por un temor, que les pone en el más espantoso ridículo.
No se atreven a ir contra el tribunal denunciador y toman caminos tortuosos para zaherir a estos tribunales políticos.
De ahí que se abstuviese de ir a la casi totalidad del partido y que los asistentes no produjesen entusiasmo sus más cálidas peroraciones.
La prensa en general, á excepción como es natural de la prensa republicana, condena que la memoria de un difunto, siempre digna de respeto, sirva para que esos cuarenta caballeros particulares hagan campañas políticas y enciendan pasiones y bajas pasiones con el solo objeto de satisfacer ellos una ruin ambición.
En otro lugar de este número figuran apreciaciones juiciosísimas de los periódicos, algunas como la de 'El Imparcial' y 'Diario Universal', no están inspiradas en el respeto a los conservadores.
Precisamente se les ve marchar hacia el ocaso; pero es lástima que se andan dando coscorrones a la verdad, porque los ignorantes son los que sufren las descalificaciones.

Las turbas de chiquillos que campan por sus respectivos por la población, ya habíamos protestado nosotros desde estas columnas infinitas de veces.
Las quejas del sufridísimo vecindario llovían sobre nosotros; las trasladamos al Alcalde, pero nadie se molestó nunca en atenderlas.
Nosotros hemos visto turbas de chicos revolotando en los portales de Floridablanca; los hemos visto jugar sobre las plantas de los jardillos de Roma; Santo Domingo y Santa Isabel; dar corridas de toros en pleno Malecón á las horas de paseo, levantando un polvo asfixiante; jugar al fútbol en las calles centrales, con grave riesgo de las narices de los transeúntes; apedrear los cables de la luz en la calle de Santa Teresa; jugar al escondite en la Platería á las siete de la noche, ecétera, ecétera.
Todo esto hemos visto y seguimos viendo; todo eso lo hemos denunciado un día y otro, y todo sigue lo mismo.
No sabemos si ahora que ha llevado el señor Blanco el asunto al Municipio, tendrá remedio la cosa; pero no figuramos que no.
Porque de las palabras del señor Alcalde se desprende que para el servicio de la población no hay más que una pareja de urbanos, y esta tiene mucho que vigilar á todas horas en la Trapería.
Otra cosa que merece un poco de atención, es lo que ocurre en la Platería en las horas en que acuden las señoras y queda aquella importante calle de la población convertida en paseo animadísimo.
En las cuatro esquinas se forma un tan gran grupo de gente que obstruye por completo la circulación, hasta el punto de que muchas señoras se vuelven por no tener que andar á codazo limpio.
Esto no debía tolerarse, por constituir una verdadera molestia, en la afluencia de cuatro calles y precisamente á las horas en que es mayor la circulación por ellas.
También pedía y debía evitarse que los chicos hicieran á esas horas de la principal calle de Murcia lugar de sus juegos.
Y esa pareja de guardias del Municipio que se pasa el día sin tener nada que hacer en la Trapería, haría un magnífico papel por las noches si á evitar esto se dedicara.
Otra cosa, sin salir de la Platería, que causa grandes molestias y que puede evitarse á muy poco trabajo.
Cuando mayor es la afluencia de gente á este paseo nocturno, tiene esta que aglomerarse y buscar amparo en las puertas de los comercios para no ser atropellada por grandes carretones de mercancías que circulan de un lado para otro.
¿Cómo se evitaria esto? Sencillamente señalando una hora al día en que no se permitiera su circulación.
Esto no perjudicaría en nada al Comercio. Señalando de 7 á 8 de la tarde, la hora del fuerte del paseo, para que no circularan los carretones, se haría un gran favor al público que lo agradecería mucho.
Todo esto que parece que no tiene importancia, son medidas de buen gobierno que dan honor á las poblaciones y á sus autoridades y comodidades á que tiene derecho un vecindario que paga todos los arbitrios que se le imponen.

Desde LORCA

Enferma
Se encuentra enferma la bella señorita María Moulíaa Parra, hija del ex-alcalde conservador, don José Moulíaa.
Celebraremos el total restablecimiento.
Viaje
Con objeto de asistir á la Asamblea General de las Sociedades Económicas de Amigos del País han marchado á Barcelona, como presidente y secretario de la de Lorca, respectivamente, el jefe local del partido conservador don Simón Mollado Benítez y el diputado provincial don Cristóbal Martínez.
Desde Barcelona marcharán á Madrid, donde permanecerán unos días.
Teatro
Esta noche tendrá lugar en el teatro 'Actualidades' una variada función cinematográfica.
La empresa de este teatro está en tratos con la aplaudida cupletista Paquita Escribano, quien debutará en breve en el elegante coliseo.
Agravada
Ha empeorado en el pedecimiento que sufre la distinguida señora doña Antonia Musso, viuda de Escala.
Hacemos votos por el restablecimiento de la respetable señora.
Viajeros
Ayer marchó á Barcelona el concejal de este Ayuntamiento y querido amigo nuestro don Luis Casellero y María-Alicia.
También ha marchado á tomar de nuevo posesión de su destino el capellán de la compañía Transatlántica don Antonio Guerrero.
Ha regresado de Oieza nuestro buen amigo el capitán de Infantería don Juan de Toledo Gutiérrez.
De la luz
Convocados por la Cámara de Comercio, esta tarde á las cinco se reunirán en el salón de la Biblioteca y Museo Popular, los abonados á contador en la Compañía Loreamar para tratar del enojoso asunto pendiente con dicha empresa.
Corresponsal.
10-XI-1912.

constituyen el patrimonio espiritual del presente republicanismismo español?
Adscribiéndose á semejante bandera, combate contra todos los sueños de reconstitución moral que sostienen al país en estos periodos de crisis, el radicalismo español.
Es imposible que algunos de los hombres que autorizan ese meeting y tales propagandas tengan percepción exacta de su significación. Ha de sorprendernos que don Melquiades figure entre ellos. La propaganda ferrerista es incompatible con todo propósito bien orientado de cooperar á la benéfica transformación de nuestro país. Hay en España muchos errores que rectificar, muchas injurias que corregir, muchos males que remediar. Pero no ha de lograrse tal obra, que es de amor y de solidaridad, con intranquedades en unos y con rencores en otros.
Hay en el revolucionarismo español un gran extravío, que le impide ser fuerza útil, para trocarlo en pernicioso agente de disolución. Ese extravío consiste en hablar á las pasiones del pueblo más que á su inteligencia; en confiar en los destructores desenfrenados del odio, más que en las mansas, pero irresistibles, difusiones de la verdad; procurar arrebatar antes que esclarecer.
Diario Universal escribe:
'Mañana celebrarán determinados elementos políticos un meeting pro-Ferrer, y es de temer que en él procuran seguir sosteniendo el equivoco muy útil para sus campañas, pero lamentabilísimo para el crédito de España allende las fronteras, de que el propagandista radical fué víctima de la intolerancia española.
Contra esta evidente falsedad es necesario que protestemos todos los que, españoles de veras, sabemos anteponer el interés nacional á los intereses políticos más menudos. No, Ferrer pudo ser víctima de un error judicial de los que se dan, y con menos razón que aquí, en todos los países; nosotros no lo discutimos, entre otras cosas, porque no es este el tema puesto á discusión; Ferrer no fué víctima, y esto si lo afirmamos rotundamente, de una Inquisición que aquí funciona ocultamente para oprobio nuestro.
El Sr. Iglesias (D. Emiliano) lo declaró ya muy terminantemente en un famoso comicio: Ferrer no fué fusilado ni por pedagogo, ni por librepensador, ni por filósofo; y no vale decir, como 'El País', que eso no importa, porque esa es precisamente el alma de la propaganda antiespañola.
Dice 'El Mundo':
'Y no le duden nuestros gobernantes. Enemigos del acto desatinado de hoy, somos la gran mayoría de los españoles; una mayoría que representa la casi totalidad de la nación, fuera de los ácratas, de los sin Patria, sin Dios y sin Gobierno. Los republicanos, que á resaca de ellos han prestado su concurso de odio á España, creyendo haberlo prestado sólo de odio á las instituciones, van engañados ó extraviados por lo menos.
Había de ser un sueño aquella memorable discusión parlamentaria que enterró definitivamente la leyenda fraguada con tanto odio como paciencia por los revolucionarios de dentro y fuera de España; había de ser verdadera la engañosa

XIII ANIVERSARIO DEL SEÑOR DON DIEGO HERNANDEZ GARCIA
Que falleció el día 20 de Noviembre de 1899
R. I. P.
En sufragio de su alma estará la Vela y Alumbrado á Jesús Sacramentado, hoy 12 y se dirán misas cada media hora, hasta la una, en la iglesia rectoral de San Pedro Apóstol.
Su viuda doña Francisca Illán é hijos,
Ruegan á sus amigos y personas piadosas una oración por el alma del finado y asistan á alguno de dichos actos, por lo que les quedarán agradecidos.
Murcia 12 de Noviembre de 1912.
Varios Excmos. Sres. Obispos han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

SOBRE EL 'MEETING' 'PRO-FERRER'
Hojeando periódicos
Examinando la significación del meeting que han celebrado los conjuncionistas, escribe el 'El Imparcial'.
'Á la distancia en que nos hallamos de aquel suceso, los meetings pro-Ferrer no pueden entrañar sino una significación y una consecuencia: la apología de sus enseñanzas. En el pueblo no puede quedar otra cosa sino la rectificación de los principios capitales que la escuela ferrerista se consagraba á propagar. Y esos principios son: el desprecio al sentimiento de Patria, el odio al soldado y la extirpación de la creencia religiosa.
¿Es esa la bandera doctrinal que abrazan las izquierdas españolas? Insensata doctrina de negaciones es eficaz para destruir, inútil para levantar una Nación. La asistencia de los republicanos á ese meeting cuya significación no depende de los distingos de aquellos, sino de la propia realidad de las cosas, es una notificación de que esas demencias

fama que se atribuyó á Ferrer pedagogo, á Ferrer filósofo, á Ferrer propagandista, á Ferrer filántropo, á Ferrer mesías y redentor de una nueva humanidad, y aun debiéramos los españoles, en momentos tan difíciles como los presentes, preñados de hondos peligros internacionales, ensombrecidos por horribles profecías agoreras, turbados por la codicia de los poderosos, que ya extienden su garras sobre el viejo mapa de la infeliz Europa, callar y sepultar en el olvido todo lo que pueda ofender al honor de España, al prestigio del Ejército, al patriotismo y á la fusión de todos en los más altos sentimientos de solidaridad nacional.
Dice 'A B C':
'El fantasma de Ferrer no puede continuar siendo explotado. Está en absoluto descredito. Desde este periódico se ha demostrado la justicia de un fallo militar. En la conciencia de todos está, además, la justicia moral, social, humana, de aquella condena. ¿Por qué obsecarse? ¿Por qué seguir fantaseando en el error? ¿Por qué, de paso, instigar á don Anatolio Francia á que se borre de cierta Asociación de la que era miembro «por no estar junto al Rey de España,» de la que era presidente?
Nosotros comprendemos que á los republicanos les interese mucho atacar al señor Maura, al señor La Cierva, al partido conservador. Es lícito y es lógico. Son, en buena hora para todos, sus enemigos naturales. Pero á lo que no hay derecho es á llenar de oprobio la faz de una vieja y santa patria, inventando crímenes de una falsedad zafia, desnuda, cínica.
MAZARRÓN
En la mañana de hoy se ha celebrado sesión en el Ayuntamiento bajo la presidencia del ilustrado médico don Francisco Martínez Serrano, con asistencia de los señores concejales Navarro, Yúfera, Rubio, Granados y Saldaña.
Se aprobó el acta de la anterior.
El concejal don Félix Eubio hizo uso de la palabra y presentó una solicitud de varios vecinos de la barriada del Puerto pidiendo se arregle una balsa que en la actualidad es un foco de infección; también solicitó se pusiese luz en los caminos

de las minas, puesto que los obreros transitan de noche por dichos caminos y están expuestos constantemente á matarse; y á la vez llamó la atención de la Presidencia con el fin que la comisión de Instrucción pública, informe sobre la escuela solicitada para las diputaciones de Garrobo y Sierra toda vez que hace siete meses que han debido hacerlo.
A la primera petición, el Ayuntamiento por unanimidad acordó que se le notificase al dueño de la balsa sea arreglada.
A la segunda nombrar una comisión para conseguir de los patronos y propiedades paguen la instalación toda vez que el Ayuntamiento no tiene fondos para ello y á la tercera el alcalde ofreció gestionar que los señores de la Comisión de Instrucción pública informen á la mayor brevedad posible.
Corresponsal
Mazarrón 9 Noviembre 1912.

LA GUERRA EN ORIENTE
La situación
Descontento ya el desenlace muy próximo de la lucha en que están empeñados los Estados balcánicos con la agonizante Turquía, surge el pavoroso fantasma de la guerra europea á consecuencia del veto puesto por Austria á los serbios, conminándolos á suspender su movimiento de avance, y la declaración arrogante de Rusia afirmando que si el imperio austro-húngaro coartase la acción de Serbia, no se las habría sólo con este reino, sino con una gran potencia.
Es de suponer que antes de llegar á tan lamentable extremo procurará la diplomacia aplicar un sedante al hervor de esa fiebre belicosa; pero lo que tiene peor composición es la explosión del cólera, que, según los últimos despachos, ha comenzado á hacer innumerables víctimas en Constantinopla, por tratarse de una fiebre «salpicadura» de la guerra, contra la cual nada valen los emolientes de las Cancillerías.

NOTAS LOCALES
El Sr. Blanco
Se quejara en el Ayuntamiento de

El Sr. Blanco
Se quejara en el Ayuntamiento de

## Instrucción Pública

### Casa para escuela

El alcalde de Alhama comunica que se ha encontrado casa para establecer la escuela de España-Flota, que estaba cerrada por falta de local.

### Posesion

Don Gaspar Noguera Martínez, ha tomado posesion del cargo de maestro interino de la Escuela de Hoya Morana (Pacheco).

### Licencia para oposiciones

Por el Sr. Gobernador se han concedido las siguientes licencias para verificar oposiciones en Valencia:

Doña Filomena Ayuso, maestra de Fontana; Micaela Asorin, de Yela; don Juan Bautista Pérez Muelas, de Lorca; don Francisco Palazon Arjona, de Mula; don Mariano de Bejar, de Caravaca; don Antonio Pérez Sánchez, de Murcia; don Juan Capel Hellin, de Campo Nubla y don Francisco Ruiz Matas, de Cartagena.

### Sustitutos

Han sido nombrados maestros sustitutos de las Escuelas de Campo Nubla y Baños y Mendigo, por licencia de los propietarios, don Ildefonso Vasquez y don Federico Molina.

### DE CIEZA

## HUELGA RESUELTA

### Telegrama oficial

«Gobernador a Secretario.—Tengo la satisfaccion de participarle que la huelga de hiladores de campo de esta que tan mal aspecto ofrecia ha sido resuelta por Comision de arbitraje, compuesta de alcalde dos vocales Reformas sociales y dos obreros.

Salúdole afectuosamente.»

Mucho le celebramos y enviamos nuestro aplauso al gobernador señor Avedillo y al alcalde de Cieza don Antonio Marin, por el acierto con que han gestionado la solucion del conflicto.

## MOLINA

### Tienda Asilo

Cuenta dedicho benéfico Establecimiento respectiva al mes de Octubre de 1912.

### Cargo

Existencia en Caja en fin del mes anterior, 963.38 pesetas.

Importe de la suscripcion de los socios protectores, 157.25.

Id. del producto del Circulo del Establecimiento, por cuota mensual de los socios y demás emolumentos, 25.10.

Id. de 35 paquetes de 50 bonos, a 2 céntimos, vendidos, 25.00.

Id. de 2.285 raciones de comida repartidas, a 10 céntimos una, 228.50.

Id. de los donativos en dinero, 26.00.

Id. de los id. en especies, 13.50.

Total ingresos, 1.449.18.

### Data

Satisfecho por 286 libras y cuarta de carne para enfermos pobres, 141.75.

Id. por 298 cuartillos de leche para id. id. 53.60.

Id. por varias especies consumidas en la cocina económica, 300.40.

Id. por el haber de la cocinera, 49.25.

Total gastos, 556.25.

De forma que, importando el cargo las figuradas 1449.18 pesetas y la Data 556.25, es visto resulta una diferencia, en metálico, a favor de la Tienda-Asilo, de 892.93, que unidas a las 365.79 valor de las especies de la despesa de la cocina económica, hacen un total de 1.258.72 por ambos conceptos.

Durante el indicado mes de Octubre han actuado como vocales de semana los señores siguientes: don Mariano Rios Guillamón, don José Antonio Espallardo García, don Juan Andrés Villena y Vileus, don Fulgencio Linera Rubín, don Pedro

José Espallardo Yagües, don Joaquín Rodríguez Lozano, don José Guillamón Candel, don José Mesguer Lopez, don Vicente Giner Perez y don Juan Martínez Parraga, por el orden que queda consignado.

## Audiencia

Señalamientos para el día 12. Juicios orales.

### Sección primera

Una causa del Juzgado de Mula, por lesiones, contra Miguel Cánovas Buendía.

Defensor, señor Montesinos; Procurador, señor García Gil.

—Otra del juzgado de Cieza, por estafa, contra Pedro Sanchez y otro.

Defensor, señor Ruiz Parez; Procurador, señor García Hernández.

### Sección segunda

Juicios por jurados.

Una causa del juzgado de S. Juan, por homicidio, contra Miguel Cánovas Sanchez.

Defensores, señores Moya y Cañada; Procuradores, señores Crespo y Angosto.

## LA BOLSA

### MADRID

Telegrama del Banco de Cartagena

SUCURSAL DE MURCIA

4 por 400 Interior. . . . . 83.85

« « « fin de mes. . . . . 80.00

Exterior. . . . . 80.00

Amortizable. . . . . 101.90

Banco de España. . . . . 452.00

Compañía Arrendataria de Tabacos. . . . . 329.50

Explosivos. . . . . 000.00

Banco de Cartagena. . . . . 000.00

Francos. . . . . 7.30

Libras esterlinas. . . . . 27.06

## HOSPITAL

A las nueve de la noche, ha ingresado en este Hospital Antonio Navarro, de 48 años, de Murcia, con domicilio en la calle de la Aurora, número 21, presenta contusiones en la cara, sin que manifieste, quien se las ha producido por el estado de embriaguez en que se encuentra, el hecho ha ocurrido en la carretera del Palmar y ha sido conducido por un empleado del tranvia.

Médico de guardia señor Giner.

## Teatro Romea

Estas comedias de ladrones y policías, son suficientes a hacer pasar un rato entretenido al público, aunque carezcan en absoluto de valor literario.

Esto ocurre con «Jimmy-Sanson» comedia arreglada del inglés por Alberli y que puso anoche en escena la compañía de Espantaleón.

Sin llegar, ni mucho menos, al interés de «Raffles», la obra entretiene e interesa, especialmente en el último acto.

Al final del último cuadro el público aplaudió a los intérpretes que tuvieron que presentarse en escena.

Desde hoy martes 12, habrá diariamente tres secciones: una vermouth, doble, (pero al precio de una sencilla), que comenzará a las seis en punto de la tarde. Otra sencilla a las nueve y cuarto de la noche, y la doble triple que comenzará a las diez en punto.

En la sección vermouth de mañana, se reprisará la hermosa comedia en dos actos de Jacinto Benavente, «Al natural». Propónese la dirección del teatro, cuidar especialmente esta sección, atendiendo al gusto del distinguido público que acostumbra frecuentarla. Los señores actualmente abonados disfrutará gratis sus localidades y entradas en las secciones vermouth, porque la empresa considera de abono, el espectáculo completo de cada día.

## El «Regente»

(Por telégrafo)

11.—A las 3.15

Sé ha recibido un telegrama en el ministerio de Marina dando cuenta de haber llegado a Malta el crucero Reina Regente.

Seguidamente zarpó para Constantinopla.

## Las dimisiones

(Por telégrafo)

11.—A las 3.15 t.

Canalejas negó fundamento a lo que se dice de la dimision de Gullón.

Luque se limitó a defenderse de los cargos que se le hacian y Gullón se enfadó, pero no tuvo razon.

Igual ocurre—dijo—con la dimision de García Molinas que opina deben restablecerse los consumos.

Yo soy contrario a eso—dijo—pero como el cargo que ocupa no tiene responsabilidad, puede seguir desempeñándolo.

## El mitin ferrerista

(Por telégrafo)

11.—A las 3.15 t.

Hablando Canalejas de este mitin, dijo que la nota más saliente, fué la declaracion de que Ferrer no era pedagogo.

La glorificación—dijo—debe a las circunstancias que concurren en su muerte.

Añadió, que este era conveniente que se supiera en el extranjero.

## La Política

(Por Telégrafo)

### Villanueva

11.—A las 3.15 t.

Ha regresado el ministro de Fomento,

Vieno muy satisfecho de su viaje a los pantanos de Foix y Rudecañas.

### Para Almería

Canalejas despachó con el Rey poniendo a la firma el decreto aprobando las obras de pavimentación del muelle de Levante de Almería.

### Conferencia

Canalejas y López Muñoz conferenciaron sobre los debates del Senado.

### Los estudiantes

Dijo Canalejas que esperaba que los estudiantes guarden una actitud correcta, porque este momento no es el más indicado para adoptar temperamentos de intransigencia.

### Tareas parlamentarias

11.—A las 3.15 t.

Mañana se discutirá el presupuesto de Fomento en el que se admitirá una enmienda consignándose dos millones de subvención al Ayuntamiento de Madrid para que se destinen a las obras del subsuelo.

Urzáiz anunció que la combatirá. Aumento para los maestros La Comisión de presupuestos del Congreso examinó el de Instrucción pública.

En él se consigna la cantidad de un millón de pesetas para mejorar el sueldo de los maestros de instrucción primaria que no llega al mínimo de mil pesetas anuales.

### Consejo

Mañana a las once se celebrará Consejo de ministros.

### La conjunción y Ferrer

No obstante haber sido condenada por la opinión la actitud de la conjunción republicano-socialista, por el asunto Ferrer, en breve se reunirán los diputados que la constituyen para concretar las pretensiones sobre el proceso.

### Descanso dominical

Azcárate ha conferenciado con Canalejas enterándole del pleito del Instituto de Reformas Sociales y tratar del proyecto de Descanso dominical de los dependientes de comercio.

### Senador grave

Encuétrase gravísimo el Senador don Manuel Gonzalez Longoria y Cuervo.

### Pidal disciplinado

Preguntando hoy el ministro de Marina qué se discutiría antes si el asunto de la Comandancia del Apostadero de Cadiz ó la petición de pasar a la reserva hecha por el Marqués de Arellano, ha contestado

que estaba a la disposición del señor Canalejas.

### Cambó

Ha llegado el diputado Cambó.

Fué a visitar a Canalejas con el que conferenció extensamente sobre el pleito de las Mancomunidades.

Oree Cambó que las dificultades que viene señalando la prensa para que el proyecto se convierta en ley, desaparecerán facilmente si en ello pone interés el jefe del Gobierno.

### Dictámen

La Comisión mixta ha dictaminado sobre el proyecto de rebaja de los derechos arancelarios sobre el maíz.

El dictámen es de conformidad con la reforma introducida en el Senado.

### Los carlistas

Los carlistas esperan el regreso de Paris del diputado Llorens para reorganizar el partido y formar el directorio que presidirá el marqués de Cerralbo.

Este recibirá instrucciones concretas de don Jaime.

### Lo estado

De Estado se han firmado varias cartas reales.

Hoy rumores aseguraban atentado contra el emperador Francisco José, de Austria.

García Prieto lo desmintió.

### De Gracia y Justicia

Se ha firmado un decreto reorganizando el Cuerpo técnico de la Dirección general de Prisiones.

También firmáronse varios indultos.

## LAS CORTES

## SENADO

### SESION DEL DIA 11

11.—A las 11.15 n.

Preside López Muñoz.

### Ruegos y preguntas

El Conde de Casa Valencia pide una relación de los indultos que se han concedido durante el tiempo que lleva de mando la actual situación política.

También pide que se conceda el voto a las mujeres.

Con esto motivo elogia la memoria de la Reina doña Isabel II.

Lastres pide varios documentos. Lo mismo hace Polo y Peyrolón.

### Orden del dia

La Cámara reúne en secciones. Al reanudarse se aprueba el presupuesto de gastos correspondientes a las posesiones del golfo de Guinea y se levanta la sesión.

## CONGRESO

### SESION DEL DIA 11

Previde Romanones.

### Ruegos y preguntas

Martin Sánchez pide que se ceda la condonación de las contribuciones a los damnificados por las tormentas y la sequía.

Santa Cruz ocupase del mitin radical celebrado en Murcia en 1910, al que asistió, insistiendo en que nadie injurió al señor Cierva, declarando que si tal cosa se hubiera hecho, sería él el primero en censurarla.

Respecto a las silbas dice que son impropias de personas respetables, pero yo también las aguanto, exclama el orador.

Termina diciendo que el Sr. Cierva merece toda clase de consideraciones personales y que de su honorabilidad tiene un concepto elevadoísimo.

Dice que aun cuando con frecuencia oye vivas al Rey, estos vivas se refieren al pretendiente don Jaime.

Cierva agradece las frases de consideración y respeto del señor Santa Cruz.

Lopez Ballesteros, recuerda la denuncia del cabo de la benemérita de Velez Rubio.

Barroas dice que se instruye expediente.



## ENFERMEDADES DE LA NIÑEZ

Cuando un niño llora sin causa aparente casi siempre es señal de que el niño está debilitado. En tal caso no hay nada mejor que la Emulsión Scott, remedio que ha alcanzado una reputación como ningún otro para curar en casos de:

**RAQUITISMO, DEBILIDAD GENERAL, ESCRÓFULA, BRONQUITIS y AFECCIONES DEL PECHO Y DE LA GARGANTA.**

La Emulsión Scott es una combinación del aceite de hígado de bacalao más refinado con hipofosfitos de calidad inmejorable. Los niños la piden a gritos!! Los médicos la recomiendan. Las madres ponderan su eficacia. Por lo tanto insistase pidiendo la auténtica.



Una muestra gratis le será enviada por D. Carlos Marés, Calle de Valencia, 333, Barcelona a cambio de 75 cts. en sellos para el franqueo.

Zulueta y Romeo formulan ruegos de interés local.

Romeo dirige cargos contra la Diputación provincial de Tarragona.

Nicolau dice que los datos facilitados a Romeo son falsos.

Otros diputados formulan ruegos de escaso interés.

### Orden del dia

Romeo, Calderón, Neugués y Azcárate piden que se les aumente el jornal a los peones camineros.

Continúa la discusión del presupuesto de liquidación.

Neugués defiende un artículo adicional.

Le contesta Canalejas.

Es retirado el artículo y queda aprobado todo el presupuesto de liquidación.

Después se discute el proyecto sobre creación de depósitos francos.

Se aceptadas tres enmiendas y se aprueba todo el dictámen.

## Los estudiantes

(Por telégrafo)

### Rompiendo cristales

11.—A las 11.15 n.

Los estudiantes no entraron en clase.

Para distraer el ocio dedicáronse a apedrear los tranvías, rompiendo los cristales.

Dos fueron detenidos.

### Mitin

Esta tarde celebraron un mitin en Lux Eden.

Asistieron unos 2.000 y pronuncianse discursos belicosos.

Los industriales muestranse animados a abandonar la carrera.

Los representantes de las Facultades también discursaron en contra del Gobierno.

Burgaleta dió vivas a la huelga. A la salida formáronse pequeños grupos que la policía disolvió rápidamente.

### Los padres

Los padres de los alumnos industriales visitaron a Canalejas.

Protestaron de la huelga y pidieron pronta resolución.

Canalejas negóse hasta que no reanuden las clases.

## EN BARCELONA

Hoy diéronse en la Universidad todas las clases.

La tranquilidad es completa.

## EN ZARAGOZA

La huelga estudiantil se generalizó que se dirigió a la Universidad.

Al encontrarla cerrada protestaron con indignación.

La policía que ha estado prudenente les aconsejó que se dispersaran.

## EN VALENCIA Y BILBAO

En ambos puntos han holid los estudiantes.

## EN GRANADA

Celebraron un mitin y por mayoría tomósse el acuerdo de ir a huelga.

## Ledesma en el Senado

(POR TELÉGRAFO)

Informe brillante

11.—A las 11.15 n.

Ante la Comisión del Senado se entiende en el proyecto de Océano Minero informó esta tarde el Sr. Ledesma, pronunciando un informe brillantísimo, que ilustró profundamente a la Comisión.

Esta en repetidas veces en las manifestaciones expuestas en el informe.

Este trató de la organización de la propiedad minera según el nuevo proyecto.

Atacó valientemente el plan de blando de los enormes tributos que pesan sobre la minería, censurando que en vez de facilitar las explotaciones y aumentar el desarrollo de los medios para el desarrollo de las minas de la tierra riqueza que deberían servir para remediar las necesidades de las clases menesterosas obligadas a la emigración por falta de medios para vivir.

Dijo que el proyecto de Océano Minero barrena la Constitución del Estado en algunos de sus artículos.

Coupose de la parte del proyecto prescriptivo, para regular las explotaciones.

iones entre el capital y el trabajo, demostrando que los principios sociales mantenidos en el proyecto son impropios de él, por embarazar su acción, más bien, añadió, correspondiendo a leyes obreras especiales que a un Código minero.

La guerra de Oriente

Londres 11.—A las 8 n. Oficinas de Constantinopla dicen que la escuadra turca ha bombardeado Rodosto, destruyendo los edificios búlgaros.

BERLIN

11.—A las 7 n. Dice que Turquía ha pedido a las potencias que ocupen Constantinopla.

PARIS

11.—A las 11'15 n. La peste Diariamente registrase en Constantinopla un centenar de atacados de peste, siendo más de 50 las defunciones cada 24 horas.

No hubo ultimatum

El ministro de Austria en Belgrado conferenció con el presidente del Consejo serbio.

BOLETIN RELIGIOSO

NOVIEMBRE 1912
MARTES XII
San Martín p. San Millán sfr., San Diego de Alcalá y San Palerno mr.
MES DE ANIMAS
San Andrés.—Por la mañana...

VELA Y ALUMBRADO

Día 12.—En San Pedro por don Diego Hernández García.
Día 13.—En Santa Catalina por don Pedro Gómez Esbry, esposa, hijos y nietos.

Banco Hipotecario DE ESPAÑA

Agencia general de Murcia
Préstamos al 4 1/2 por 100 anual, de 5 a 50 años, con amortización.

El Banco admite el reembolso en cualquier época que lo pida el interesado, dejando de devengar intereses. Pueden hacerse reembolsos desde 1.000 pesetas a cuenta del capital.

El Banco facilita toda la cantidad que se solicite siempre que el valor de las fincas lo consienta, y estando bien la titulación las operaciones se despachan en 30 días.
El Banco Hipotecario de España tiene hechas por medio de esta Agencia unas 350 operaciones por más de 3.000.000 de pesetas.

NOTICIAS

Sociedad Artística

Organizado por la Sociedad Artística, se celebrará el domingo próximo en esta plaza de toros un festival.
La entrada será por invitación para los señores socios.

Días

Hoy, festividad de San Diego, celebran sus días el marqués de Villamantilla de Perales, don Diego Hernández Illán, don Diego Tortosa, don Diego Fontes Alemán, don Diego Hernández Montesinos, don Diego García Avilés, don Diego Salmerón, don Diego González Conde García, don Diego López Tuero, don Diego Marin-Barnevo, don Diego Martínez Marco y don Diego Aguilera.

Publicaciones

Han llegado a nuestra redacción los cuadernos 23 y 24 del «Portfolio Fotográfico de España», correspondientes, respectivamente, a Castellón de la Plana y a Badajoz.
Se compone el primero, al igual que los hasta hoy publicados, del mapa de la provincia impreso a seis tintas, descripción de la provincia y capital, nomenclátor de la misma por orden alfabético de partidos judiciales y de pueblos, con el número de habitantes e indicando los que tienen estación férrea, y dieciséis hermosísimas fotografías, entre las que destacan: la fachada de la Arciprestal, de orden gótico; Vista parcial de Castellón; Puerto de El Grao; Monumento a los mártires, etcétera.

En el cuaderno 24, que corresponde a Badajoz, figura también el mapa de la provincia a seis tintas; descripción de la provincia y su capital; nomenclátor de los pueblos de la misma, y dieciséis hermosas vistas, entre las que se hallan la Puerta de las Palmas; el río Guadiana con el puente; Instituto de Historia Natural; Paseo de los Eucaliptos, Casas Consistoriales, Diputación provincial, etc.
El precio de cada cuaderno, con cubierta impresa a cuatro tintas, es de 50 céntimos.

Enfermos

Se encuentra enfermo de alguna gravedad nuestro respetable amigo don Juan Martínez Sánchez, padre de nuestro querido amigo don Juan Martínez Págo.

También lo está de algún cuidado la señora doña Enriqueta Monteverde, esposa de nuestro buen amigo don José López de Molina.

De regreso

Ha regresado de los Baños de Mula nuestro distinguido amigo, el ilustrado médico don Ignacio Martínez López, Sea bien venido.

Mejorado

Se encuentra bastante mejorado de la enfermedad que viene padeciendo nuestro querido amigo el distinguido orador sagrado doctor don Eduardo Martínez Balsalobre. Le deseamos un pronto y total restablecimiento.

Explosivos

El gobernador de Oviedo autoriza a la Sociedad Anónima «Santa Bárbara» para remitir a Portman 60 cajas de pólvora y 200 de mecha.

Tienda-Asilo

En la pasada semana se han des-

pachado en este benéfico establecimiento 2.663 raciones de comida y 2.562 de pan de las cuales 2.490 de las primeras es igual número de las segundas han sido donadas por el Sr. Alcalde para la extinción de la mendicidad y para los niños de la Sala maternal 88 raciones de comida y 58 de pan.

Se han recibido 25 pesetas de los señores hijos de don Juan Cayuela y Ramón (q. e. p. d.)

El jueves y domingo se mejoró la comida por cuenta de esta institución benéfica.

Han salido de semana don Antonio Ruiz Seiquer y don Santiago López Chacón.

Han entrado: don Antonio Murcia y don Alberto Medina.

Telegrama oficial

Lorca.—El vigilante primero encargado a gobernador.

Seis horas de hoy encontrándose ahogada en el brazal del río Guadaleñín situado en Santa Quiteria, la anciana de 82 años Clementa Méndez Lario, casada, domiciliada Rincón de Telares.

Preso

El jefe de la cárcel de Yecla participa haber ingresado en la misma procedente de esta capital el preso Andrés Brotons Molina.

Armas

Los guardias de seguridad números 25, 43, 19 y 31 ocuparon en la noche última una pistola y un cuchillo a dos individuos que las usaban accediendo de licencia para ello.

Certificación

La jefatura superior de la Policía de Madrid, acusa recibo de la certificación de cese y percibo de haberes correspondiente al guardia segundo de seguridad José Fernández García.

A la Inspección

Por promover un fuerte escándalo riñendo en la calle de los Postigos, fueron conducidos a la Inspección, Pilar Tomás García y Rosario Martínez Figueras, por los guardias de seguridad números 26 y 35.

BAÑERAS, Lavabos, urinarios etc.

Brugarolas y Compañía Sociedad, 10.—Murcia.

Escandalosos

La guardia civil de Cehegín ha detenido a Francisco Guirao Lopez, Luis García de Moya y Juan Martínez Abril, sujetos de malos antecedentes por abofetear a una mujer, llamada la Quincallera y promover un fuerte escándalo.

A Cieza

Ayer tarde ha salido para Cieza con motivo de la huelga de los tra-

EL ARIVLE
La importancia que el
Glucosa, lactato de cal, el
Sulfoguanacolato de
potasio y el
Arboreal
han adquirido
en el
tratamiento
de todas las
enfermedades
de las vías respiratorias, me ha
obligado a elegir y agrupar
estas para constituir un
producto farmaco-ológico
inabordable de resultados
correspondientes a las propiedades
de sus componentes.

bajadores del esparto, el señor gobernador.

Felis invención ha sido la del autor de la «Piperazina Dr. Grau» pues en ella resuelve la curación de los padecimientos artríticos como arenillas, mal de piedra, reuma, cólicos nefríticos, gota, ciática, neuralgias etc.

Reclamados

La guardia civil de Cehegín ha de tenido a Diego Fernández, José Fernández López y Juan López Francés, que estaban reclamados por el juez municipal de aquella villa.

Escuela de adultos

Don Esteban Muñoz, maestro de Moratalla, participa al gobernador que desde el día 4 del actual está abierta la clase de adultos en su escuela.

Detenido

La policía de Cartagena ha detenido a Edmond Joseph Hallet, de 37 años, súbdito Belga, sin domicilio, por blasfemar en la vía pública.

Descanso dominical

La guardia civil del Palmar remite la relación de las denuncias hechas ante la Alcaldía de Murcia, por infracción de la ley del Descanso dominical.

Farmacéuticos

El Subdelegado de farmacia del partido judicial de Mula remite relación de los farmacéuticos que ejercen la profesión en el expresado partido.

Teatro Roma

Compañía cómico-dramática de don Juan Espantaleón.
Funciones para hoy:
A las seis, sección vermouth, (doble), al precio de sencilla, «Al natural».

Teatro-Circo Villar

Todas las noches desde las seis se exhiben en este cinematógrafo grandiosas y variadas películas.

LOTERIA NACIONAL

Sorteo celebrado en Madrid el día 11 de Noviembre de 1912

Table with columns for prize amounts (e.g., Con 800 pesetas, Decena, Centena, Cuatro mil, Ocho mil, Diez mil, Diez y seis mil, Diez y ocho mil, Diez y nueve mil, Veinte mil) and corresponding winning numbers.

PREMIOS MAYORES
Con 250.000 pesetas
BADAJOS y MADRID
Con 100.000 pesetas.
MADRID
Con 60.000 pesetas
LINARES
Con 3.000 pesetas
Linares, Almería, Madrid, Belmez, (Córdoba), Oádiz, Sevilla, Palma de Mallorca, Vigo, Barcelona, MURCIA, Córdoba, Lécida, Madrid.

Laboratorio de análisis clínicos y bacteriológicos de D. ANTONIO GUILLAMON MEDICO
Orina, Sangre, Jugo gástrico etc
Examen microscópico
Plaza de San Agustín, 2, Murcia.

